



## El hombre de Delfina en el INE

**S**u nombre es Jesús George Zamora. Es el actual contralor interno del Instituto Nacional Electoral. Desde su llegada al puesto, en 2019, ha tomado como bandera de su desempeño los discursos de Palacio Nacional al pie de la letra. Por ejemplo: que el INE informe sobre las distintas encuestas encargadas o que nadie gane más que el presidente López Obrador. Para parecer congruente, renunció a parte de su salario. En lugar de percibir 141 mil pesos mensuales, solicitó recibir 111 mil.

“Yorch” ascendió al cargo en el Instituto Nacional Electoral, en buena medida, impulsado por uno de los consejeros salientes. Por supuesto no es Lorenzo Córdova, Ciro Murayama o Adriana Margarita Favela Herrera, sino José Roberto Ruiz Saldaña, quien tenía cierta afinidad con el partido en el poder. Según fuentes en el INE, el consejero le dio el visto bueno a “Yorch” a cambio de recibir apoyo para quedarse con la rectoría de la Universidad de Veracruz. Pero algo pasó en el camino y el consejero no solo perdió en la jugada, sino que también perdió su gusto por Morena.

“Yorch” no se quedó solo. Uno de sus principales respaldos en la actualidad es su amigo y cercano Horacio Duarte, exencargado de aduanas en el país, hoy coordinador de campaña de la morenista Delfina Gómez, rumbo a la disputa por la gubernatura del Estado de México el próximo 4 de junio.

“Yorch” tiene el encargo de identificar y denunciar obstáculos contra la de Texcoco y hasta cargar la balanza a su favor en la

medida de lo posible. Su puesto no es poca cosa. Él es el encargado de auditar y revisar cada centavo del presupuesto asignado y comprobado, cada bien mueble o inmueble del INE, los sueldos de todos los servidores públicos electorales, el Programa de Resultados Electorales Preliminares y hasta los convenios de colaboración con los Organismos Públicos Locales Electorales.

Pero “Yorch” también tiene un oscuro expediente que no ha sido judicializado hasta el momento. Ese expediente muestra que durante su paso por el Instituto Electoral del Estado de México, de 2008 al 2015, como Director de Organización, dejó una larga serie de irregularidades como el cobro de 20 por ciento de sueldo a sus subordinados y desvíos de cientos de miles de pesos en vales de gasolina. El expediente marca que la ruta del dinero terminaba en “el movimiento”.

Eso obligó a que el Instituto Electoral del Estado de México fijara nuevos candados y restricciones, pero alguien determinó que los oscuros antecedentes no podrían desaparecer por arte de magia y ordenó conservarlos en perjuicio de “Yorch”.

“Yorch” no es el único. También aparece Julieta Lizbeth Sandoval Reyes, identificada como sobrina directa de Horacio Duarte y jefa de departamento en el IEEM, encargada de darle seguimiento a la operación de las juntas y cómputos distritales en la próxima elección.



**Stent:**

A Felipe Calderón siempre lo describieron como un hombre víctima de su soberbia. Con sus recientes dichos sobre las dudas en la culpabilidad de Genaro García Luna, lo reitera. El ex-presidente, desde hace mucho tiempo le debe una disculpa al pueblo de México. ●

[claudio8ah@gmail.com](mailto:claudio8ah@gmail.com)

**“Yorch” dejó una larga serie de irregularidades como el cobro de 20% de sueldo a sus subordinados y desvíos de cientos de miles de pesos en vales de gasolina.**

